

„Eins zum Preis von Zwei – Wird die Leitung der Abteilung 1 Feuerwehr zukünftig zweigeteilt?“

Anfrage der Abgeordneten Marco Lübke, Frank Imhoff und Fraktion der CDU

Wir fragen den Senat:

1. Inwieweit plant der Senat, die Stelle der Leitung Abteilung 1 der Feuerwehr Bremen zu teilen und demzufolge eine zusätzliche zweite Stelle in welcher Besoldungsstufe zu schaffen?
2. Welche Gründe sprechen aus Sicht des Senats dafür, dass man die Kapazitäten der bisherigen Stelle verdoppeln muss und welche Aufgaben sind zusätzlich hinzugekommen?
3. Welche zusätzlichen finanziellen Mittel werden dadurch jährlich in der Stadtgemeinde Bremen benötigt werden und inwieweit ist das mit der Haushaltsplanung des Senats sowie der bereits eingetretenen finanziellen Engpässe im Ressortbudget des Senators für Inneres und Sport zu vereinbaren?

Zu Frage 1:

Es ist geplant, die Funktion der Abteilungsleitung Zentrale Dienste der Feuerwehr Bremen im Rahmen einer geteilten Führung mit einem Führungsteam zu besetzen. Eine entsprechende Ausschreibung wurde am 07.10.2024 auf dem Karriereportal Bremen veröffentlicht, Bewerbungsfristende war am 28.10.2024. Die Funktion der Abteilungsleitung Zentrale Dienste ist nach A 15 BremBesO / EG 15 TV-L, Fachrichtung Allgemeine Dienste bewertet.

Zu Frage 2:

Bei der Funktion der Abteilungsleitung Zentrale Dienste bei der Feuerwehr Bremen handelt es sich um eine Schlüsselposition, die für das Funktionieren der gesamten Feuerwehr und ihrer Weiterentwicklung maßgeblich ist. Sie wurde nach dem Bekanntwerden struktureller Defizite in 2021 eingerichtet, um den Verwaltungsbereich der Feuerwehr weiter auszubauen, Modernisierungsprozesse zu initiieren, diese zu begleiten sowie notwendige Veränderungsprozesse effizient und effektiv voranzutreiben mit dem Ziel, die Feuerwehr Bremen zukunftsfähig aufzustellen.

Seitdem die neu eingerichtete Zentralabteilungsleitungsfunktion im Frühjahr 2022 besetzt wurde konnten bereits eine Reihe von Erfolgen verzeichnet werden. Dennoch hat sich seitdem auch herauskristallisiert, dass die Komplexität und die Bandbreite der zu bearbeitenden Themen enorm, das Aufgabenspektrum sehr breit gefächert und die Funktion einer Vielzahl von besonderen Herausforderungen gegenübersteht. Der Verantwortungsbereich der Funktion Abteilungsleitung Zentrale Dienste fordert in der Si-

tuation, in der sich die Feuerwehr befindet, sowohl quantitativ als auch qualitativ Kompetenzen, die nicht hinreichend durch eine einzelne Person abgedeckt werden können.

Zu Frage 3:

Im Rahmen der dezentralen Personalverantwortung liegt es im Verantwortungsbereich der Amtsleitung der Feuerwehr Bremen, personalwirtschaftliche Entscheidungen so zu treffen und Prioritäten dergestalt festzulegen, dass die Aufgabenwahrnehmung im Verantwortungsbereich bestmöglich erfüllt werden kann. Die Funktionsfähigkeit der Feuerwehr Bremen hat dabei regelmäßig oberste Priorität. Die zusätzlichen Kosten in Höhe von rund 90 Tsd. Euro, die im Rahmen der geteilten Führung entstehen werden, werden innerhalb des der Feuerwehr zur Verfügung stehenden Budgets gedeckt. Die finanziellen Engpässe des Ressortbereiches Inneres und Sport betreffen im Personalhaushalt schwerpunktmäßig den Landeshaushalt.